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An die Stadtverwaltung Augsburg 
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86150 Augsburg 

 

Augsburg, den 09.11.2023 

 

 

Antrag zur Zulassung von Herrn Dr. Voigt im Rahmen einer Augsburger 
Kulturveranstaltung vom 09.11.2023 

 

Der Stadtrat möge beschließen: 

Die Verwaltung wird aufgefordert, 

1. eine Vorstellung der Abschriften des Herrn Dr. Dieter Voigt im Rahmen einer Kultur-
oder Historienveranstaltung im Jahr 2024 zu ermöglichen. 
 

2. Herrn Dr. Dieter Voigt dafür eine angemessene Aufwandsentschädigung 
zukommen zu lassen. 

 

 

Begründung: 

Herr Dr. Dieter Voigt studierte Geschichte in Augsburg.1 Er schrieb zunächst seine 
Magisterarbeit über die Augsburger Baumeisterbücher und promovierte 2014 sogar über die 
des 14. Jahrhunderts. Während seiner ehrenamtlichen Arbeit im Stadtarchiv in den Jahren 
2004-2010 begleitete ihn die Faszination für diese alten Schriften weiterhin und sie ermöglichte 
ihm Einblicke in circa 26 Regalmeter, prall gefüllt mit Augsburger Baumeisterbüchern, die den 
Zeitraum von 1320 bis 1789 umfassten.2 

 
1 https://auxlitera.de/2023/08/13/29060/?noamp=mobile (zuletzt aufgerufen am 12.10.2023 um 14:56 Uhr). 
2 https://idw-online.de/de/news617523 (zuletzt aufgerufen am 12.10.2023 um 15:01 Uhr). 

 



Die in zwei Bänden erschienen Augsburger Baumeisterbücher von 1402-1440 stellen dabei 
die größte serielle Quelle im Stadtarchiv Augsburg dar. Für das 14. Jahrhundert sind dort 
insgesamt 14 Rechnungsbücher für 34 Rechnungsjahre mit Einnahmen und Ausgaben des 
mittelalterlichen Augsburgs erhalten. Damit hat Augsburg deutschlandweit die früheste und 
dichteste Überlieferung städtischer Rechnungen. 

Im Rahmen seiner Doktorarbeit hat Herr Dr. Voigt diese Überlieferungen durch Transkription 
und systematische Aufbereitung der Texte komplett erfasst und der Forschung zugänglich 
gemacht. Diese zeitintensive und vor allem kulturell bedeutsame Arbeit verdient eine 
besondere Würdigung, weshalb wir eine Vorstellung seiner Werke im Rahmen einer hierfür 
geeigneten Veranstaltung im Jahr 2024 unterstützen. 

 

Finanzierungsvorschlag: 

Die Aufwandsentschädigung ist dem Haushalt zu entnehmen. 

 

Gez. 
FV Andreas Jurca, stv. FV Raimond Scheirich 

 


